

**Commission Régionale Technique et Développement
Compte rendu du 03 mai 2023 - Saison 22.23**

Ordre du jour :

- CRE/Pôle, actualités et fonctionnement (Alain TREVISIOL)
- CRES, actualités, détection (Pascal HIBERT)
- Services civiques (Alain TREVISIOL)
- Aide aux équipements (Coline BARRIOL)
- Volley Santé (Manuela JOURDAIN)
- Volley Assis/Para-Volley (Coline BARRIOL)
- UFOLEP (Coline BARRIOL)
- Bilan des interdep (Maelan MARIN)
- Actions de soutien au développement des territoires (Thibault SALVIAT/Coline BARRIOL)
- Aide aux déplacements INTERDEP (Jean-Luc GOUVERNEUR)
- Plaquettes Sections Sportives (Thibault SALVIAT)
- Aide à la professionnalisation des comités (Thibault SALVIAT)
- Aides et dotations aux nouveaux clubs (Thibault SALVIAT)

Membres présents : Alain Trevisiol, Manuela Jourdain, Isabelle Dufour, Pascal Hibert, Arnaud Clavier, Thibault Salviat

Invités : Jacques Moreau, Maëva Guignan, Nathalie Pedretti, Alexandre Tran-Ba-Tho

Salariés référents présents : Coline Barriol, Maelan Marin

Membres excusés : Pierre-Yves Motte, Jean-Luc Gouverneur

Membres absents : François Fernandez

1/ CRE, Pôles ; actualités et fonctionnement (Alain TREVISIOL)

- Les volleyades M14 et M15 ont eu lieu dans le département du Territoire de Belfort de l'autre côté de la France du 29 avril au 1^{er} mai 2023.
- Les garçons performant et terminent 4ème comme l'an dernier avec un groupe avec de très gros profils. L'équipe 2 finit 18ème/23 avec des plus jeunes.
- Les filles terminent assez loin de la référence dans laquelle il faut rentrer, c'est à dire les 8 premières places, en se classant 15ème/22. L'équipe 2 finit elle 17ème donc pas très loin avec des premières années. Le classement de l'équipe 1 est un peu décevant, mais il n'y a pas de gros profils. Dans une compétition de cette envergure sans éléments dominant c'est compliqué de réussir.
- Un peu de difficultés au départ de la compétition pour les garçons, avec Olivier AUDABRAM qui était en arrêt et Sébastien QUINTARD indisponible pour raisons de formation professionnelle. Donc cela a du être compliqué sur place avec la logistique, déplacements, encadrement avec trois éducateurs seulement.

- Rappel : l'organisation des volleyades sera dorénavant tournante par tirage au sort, et nous devrions donc dans les prochaines années être amenés à les organiser. Il faut considérer que c'est un énorme travail et nos ligues ne bénéficient pas d'un vivier de bénévoles, il faudra donc entrevoir des partenariats avec des clubs. Il faut notamment beaucoup de salles, d'hébergements...
- Les détections CRE qui ont eu lieu en septembre furent une réelle réussite pour les garçons avec de nombreux candidats supervisés, mais on note une communication tardive qui n'a pas touché l'intégralité des comités et clubs. C'est toutefois une grande réussite.
- Cependant quelques éléments n'ont pas attendu d'être détectés par ces journées et ce sont les entraîneurs actifs et dynamiques qui ont envoyé les vidéos à Olivier ou Christophe. On remarque donc un cheminement de détection réalisé un peu à l'inverse.

 anticiper sur les éléments restauration pour le retour du déplacement de la délégation l'an prochain.

 une annonce concernant les journées de détections CRE, avec dates et lieux détachés comme Cognac et Lescar l'an dernier, doit partir au plus tôt fin d'année scolaire pour septembre et rappel fin août.

 Coordonnateurs des CRE.

- Concernant les pôles, la journée de détection pour les garçons et filles a lieu ce jour même (3 mai)
- Trois volleyeurs du pôle, Lapierre Mathys de Lescar, Crane Sadjhy de Fumerolles (tout deux ayant participé aux volleyades par ailleurs) et Fabrowski Clément de Toulouse, se sont qualifiés pour les championnats d'Europe U17 avec l'équipe de France. Le pôle garçon a terminé 5ème début avril aux interpôles.
- La jeune royannaise Attivi Amy a participé au tournoi de qualification U17 avec l'EDF et s'est qualifiée au championnat d'Europe U17 du 11 au 22 juillet en Serbie/Hongrie. Elle intégrera l'IFVB l'année prochaine ce qui fait partie des objectifs du cahier des charges du pôle, envoyé sur une génération 2 profils au pôle France.
- En terme d'organisation, nous avons quelques difficultés sur le pôle garçon avec Olivier qui est seul permanent depuis le départ à la retraite de Stéphane, et qui demande un 1/2 ETP de technicien pour travailler avec lui sur toute la saison.
- Nous avons travaillé maintes fois le sujet en BE, et nous avons proposé une alternative avec une organisation mutualisée fille/garçon. Ainsi faire une activité plus transverse sur les 2 pôles, avec Christophe Clément, qui assurerait la gestion administrative globale pour soulager le pôle garçon en tant que responsable administratif. Il pourrait compléter son 0,66 ETP avec des vacances en étant embauché en prépa physique sur le pôle fille. Nous avons présenté cette proposition de structuration aux 3 responsables, Etienne, Olivier et Christophe qui ont refusé l'offre.
- Proposition non retenue car Christophe ne souhaite pas quitter sa mission prépa au sein de son 0,66 ETP, il verrait cela comme une régression, et Olivier ne souhaitant pas perdre l'administration du pôle garçon.
- Nous souhaitons proposer la même structuration sur les 2 pôles avec un entraîneur permanent, un contrat d'alternance, un préparateur physique et un service civique avec un responsable administratif mutualisé. C'est une stratégie de participer à la formation des cadres technique, si on en sort 2 par an à travers une alternance au pôle on se dit qu'on va monter naturellement le niveau des cadres en Nouvelle-

Aquitaine. Bien entendu ce technicien alternant n'est pas au top puisqu'en formation, et il n'est pas permanent mais c'est une bonne expérience chez les filles qu'on étend pour l'année prochaine sur l'organisation du pôle garçon. Karl BRETON (Talence) en futur contrat d'alternance DEJEPS à Nantes, intégrera vraisemblablement le staff garçon. Les tests d'entrée étant le 30 mai et 1^{er} juin.

- Pour le mi-temps technicien attendu par Olivier, plus tôt cette année, le BE avait refusé un profil de poste qu'il proposait, avec un porte feuille de missions plurielles, 40 % technique, 10 % sur CRE, 30 % volley assis, 10 % administration relation pôle beach, 10 % sur l'organisation des séjours spécifiques estivaux.



Nous continuons donc avec une proposition de poursuite des réunions collégiales élus/salariés pour organiser la structure pôle garçon et soulager d'un point de vue technique Olivier.



Délégation du BE avec les 2 coordonnateurs des pôles et le responsable administratif du pôle féminin.

2/ CRES, actualités/détection (Pascal HIBERT)

- Le CRES est victime de son succès avec 44 candidatures, 20 chez les filles et 24 chez les garçons pour 4 entrées chez les filles et 6 chez les garçons. Au niveau du potentiel beaucoup sont motivés mais pas forcément au niveau technique.
- Financement réalisé par la ville de Niort, le Conseil Départemental et la Ligue, donc il y avait un questionnement concernant les candidats hors ligue. Mais cette année le BE en concertation avec Alain FOSSI responsable du CRES, décide de faire une exception pour une candidate à potentiel, qui permettrait de monter le niveau de qualité de l'ensemble du groupe. C'est un essai.
- Pascal souhaiterait qu'à l'avenir les jeunes soient licenciés sur la Nouvelle-Aquitaine et propose que cela apparaisse sur la plaquette du CRES.
- Concernant la sélection, une organisation à posteriori des sélections pôles et portée par la ligue est à réfléchir avec notamment un pilotage par l'équipe ETR.



un calendrier annuel général de la ligue doit être diffusé une fois que l'ensemble des Commissions ont participé et donné leur aval. Les dates de sélections de l'ensemble des structures doivent y apparaître entre autre.



Coordonnateurs des pôles, CRES et présidents de commissions.

3/ Services civiques (Alain TREVISIOL)

- La campagne des services civiques a officiellement débuté depuis le 2 mai c'est à dire hier.
- Pour le beach de nombreuses demandes ont été effectuées.
- Grande réussite notamment par le bouche à oreille sur l'ex Poitou-Charente cette année, donc cela permet de faire un maillage développement sur tout le territoire à travers ce service civique.
- Maximum 2 par clubs dans un premier temps et des candidats étrangers peuvent bien entendu postuler.

4/ Aide aux équipements (Coline BARRIOL)

- Plan équipement envoyé début mars.

- Il faut que l'ensemble des comités et clubs intéressés s'en emparent et contactent Lucas JUARES, chargé des équipements à la fédération.

5/ Volley santé (Manuela JOURDAIN)

- Manuela a assisté au séminaire de volley santé organisé par la fédération en tant que référente ligue volley santé.
- Formée dans le cadre du dispositif PEPS (Prescription d'exercice physique pour la santé) à l'encadrement de patients, de pratiquants sur prescriptions médicales et anime deux créneaux avec des seniors avec des pathologies sans grande limitation fonctionnelle.
- Isabelle COLLET chargée volley santé fédérale, animant le séminaire, propose un recensement des licenciés volley santé à l'échelle de chaque ligue. Elle peut être mise à disposition des ligues pour des actions de formation/information.

 Le recensement sur la ligue des pratiquants et formes de pratiques Volley Santé doit être réalisé.

 Coline contact les GSA en mai et réalise l'état des lieux, pilotée par Manuela.

 Montage de colloques Baby-Volley/Ecole de Volley/Volley Santé estampillée Ligue sur différents territoires avec Niort (Lacey), Cognac (Jean-Paul), Jurançon (Nicolas), objectif au moins un premier sur saison 2023/2024.

 Président CRTD en collaboration avec les membres actifs des territoires.

6/ Volley assis/para-volley (Coline BARRIOL)

- État des lieux, 25 licenciés (14 masculins, 11 féminins), avec 6 clubs dont 2 réellement actifs, Poitiers et Le Haillan, et des actions hebdomadaires mais sans licences compétition sur Rochefort.
- Faire une rétrospective des actions mises en place, recenser les clubs intéressés, contacter les établissements de santé proches des clubs et mettre en lien.
- Il faut nécessairement montrer l'activité, la présenter pour faire évoluer les représentations sur cette discipline.
- Si on veut être ambitieux nous pouvons proposer un championnat régional de volley assis, avec un ou deux tournois.

 Programmer une réunion spécifique volley-assis, notamment avec Morgan de Rochefort.

 Thibault Salviat et Manuela Jourdain.

7/ UFOLEP (Coline BARRIOL)

- Se référer au document joint au préalable à la réunion, état des lieux réalisé par Coline.
- Toujours les mêmes freins au transfert de pratique pour un retour de ces pratiquants vers la FFVolley, les exigences de formation, d'arbitrage, le nombre de joueurs à 6 obligatoire, les RPE...
- Il faut orienter ces pratiquants vers une pratique loisir, utiliser éventuellement la coupe de France compet'lib et donc promouvoir les licences passerelles.



Coline devrait réaliser un état des lieux avec éventuellement une communication (Facebook, Insta, site internet) avec capsule vidéo des différentes formes de pratiques loisirs des GSA FFVolley des territoires.

8/ Bilan des interdep (Maelan MARIN)

- 22 équipes ont participé au premier week-end et avec l'organisation de l'open nous arrivons tout de même réussi à maintenir 16 équipes sur le second week-end.
- Qualifiés pour les volleyades M12 filles la Gironde, pour les volleyades M13 garçons la Gironde et les Pyrénées-Atlantiques.
- Globalement les délégations «open » (sauf la Gironde), sont satisfaites d'avoir pu participer au second week-end.
- Souci concernant la fin de la compétition avec un petit manque d'implication de certains arbitres qui sont partis avant la fin de la compétition, malgré une forte supervision d'Emma, Umberto et Allister. Les moyens ont été alloués avec 18 arbitres et un réel accompagnement, mais on note quelques jeunes qui ont quitté leur poste avant fin de la journée.
- Des problèmes de lien entre un premier et un second arbitre tant sur les filles que sur les garçons sont observés par les éducateurs. Ainsi que des scores mal transmis à la sportive.
- A l'avenir il faut envisager de recruter des arbitres ayant déjà de l'expérience.
- La Gironde est arrivée avec un retard plus conséquent qu'une demi-heure (temps entendu au départ), et cela a été mal perçu par les autres délégations.
- Dans les feuilles de route, il faut limiter le nombre de coordonnées téléphoniques pour que les délégations passent par un seul responsable/genre pour échanger.
- On a souffert au niveau de la sportive de l'annulation de la Dordogne et du Lot et Garonne à cinq jours de la compétition.
- Un bilan plus formel est en cours d'élaboration.



Bilan spécifique INTERDEP à rédiger et envoyer au président CRTD, au vice-président CRA, au Secrétaire Général et ensemble réseau interdep.



Maelan Marin.

9/ Action de soutien au développement des territoires (Thibault SALVIAT et Coline BARRIOL)

- Coline réalise une analyse territoriale sur le sud 17 et le 16 pour observer les possibles et réaliser des projections de développement.
- Retour sur la campagne des 50 emplois d'agent développement qui nous promettait 3 postes pour la Nouvelle-Aquitaine, 2 en 2022 et 1 en 2023, nous n'en aurons vraisemblablement qu'un seul en 2023. Des économies sur les aides aux ligues sont donc réalisées à l'échelon fédéral.

10/ Aide aux déplacements inderdep (Jean-Luc GOUVERNEUR et Thibault SALVIAT)

- Le conseil des comités départementaux n'existe plus. Thibault a donc proposé à Jean-Luc de donner toutefois son point de vue sur une aide aux interdep à destination des comités. Après échange la proposition est la suivante :
1 financement de 1 A/R pour 1 véhicule par genre par saison.

- Alain relève que les comités sont déjà aidés par la ligue dans le cadre de ces actions de formation.
- Manuela relève qu'avec l'aide de la ligue le 17 jouerait le jeu de l'open.
- Une rapide étude projette une enveloppe ligue de 3000 euros environ.



1 abstention/5 pour



décision à faire valider par le BE

11/ Plaquettes sections sportives (Coline BARRIOL)

- Distribué en amont de la réunion pour correction.
- Personnaliser un peu plus le document à destination des proviseurs et principaux.
- Courrier envoyé au secrétariat des établissements pour diffusion aux directeurs et coordo EPS.
- Détermination des cibles importante et calendrier à travailler (envoi fin septembre).



Réaliser un test sur Collège Eysines.



CRTD avec dirigeants du Haillan.

12/ Aide à la professionnalisation des comités (Thibault SALVIAT)

- Sonder les avis concernant ces aides au comité et les volumes redistribués.
- Comment donner envie aux Comités Départementaux ?
- Priorité devra être donnée à une aide par département.
- Concernant les comités réalisant 2 demandes pour utilisation du reliquat, le BE statuera au cas par cas. Une attention particulière sera portée sur les retombées en nombre de licences, et volume d'activité.
- Relevé des activités doit être envoyé chaque semestre par les comités aidés, pour répondre au contrat de mission, bien entendu les relevés d'activités propres aux salariés peuvent faire l'affaire.

13/ Aides et dotations aux nouveaux GSA (Thibault SALVIAT)

- 5 clubs ont bénéficié cette année d'une dotation d'un caddy mikasa en parallèle de la dotation en ballons de la fédération.



Réaliser une analyse du coût d'ouverture d'un club UFOLEP et celui d'un club FFVolley (affiliation, assurances, licences pour X membres, matériel...), afin d'offrir la possibilité d'une aide à la structuration par la ligue.



Coline BARRIOL.

Prochaine réunion plénière CRTD fin septembre sachant qu'il y aura d'autres réunions volley santé, séminaire baby, et interdep auparavant.

Le président CRTD,
Thibault SALVIAT

Symboles utilisés :



Décision prise



Décision à prendre



Action à mener



En charge de l'action



Communication externe à faire